



大中だより

八丈町立大賀郷中学校

令和3年9月28日

<教育目標>

- ・進んで学習する人
- ・礼儀を大切にする人
- ・心身ともに健康な人

「SCENE」または「力戦奮闘」

校長 石井 謙次

運動会の予行練習をしたのは9月17日（金）でした。そして運動会の9月23日（木）まで雨の降らない日はなく、前日準備したにもかかわらず、明け方の雨で校庭の半分が水に覆われてしまいました。今、振り返っても、よく時間通りにはじめ、すべてのプログラムを消化できたものだと思います。あの日何が起きていたか、私の目で見ていたものを時間を追って少し紹介します。

AM6:15 6:30 に実施の可否を判断するために出勤する。大中坂上の交差点で大中のナイターが点灯しているのを確認した。学校には既に数名の教員が出勤し、午前4:00から校庭整備をしていたとのこと。その後も次々と教職員が出勤し、校庭の復旧にあたる。保護者や地域の方（大中に子供は在籍していない）まで来てくださった。

AM9:00 開会式 なんとか運動会を開始できるだけの準備が整った。生徒が地面を踏みしめてしっかりと入場行進している姿を見てホッとする。しかし、途中から先頭を歩く生徒会長の様子がおかしい。後で聞いたところによると、校旗を支えるベルトのホルダーが外れてしまって、手の力だけであの重い校旗を支えながら行進していたそうである。彼の責任感と意志の強さに心打たれた。

選手宣誓・5人の代表生徒が声を揃えて宣誓する。その態度ももちろんだが、長いメッセージを何も見ずによどみなく宣誓したのに驚く。そしてその宣誓の間、どの生徒も真剣な眼差しで私の方を見ている。大中生みんなの意志で運動会が成立していると感じた。

準備体操・模範演技をする生徒が朝礼台上るその直前に教員から隊形の基準を最左列の生徒に変更するように指示された。まだ校庭左半分がぬかるんでいるためである。しかし、模範演技をする生徒はためらうことなく指示に従い、指示を受けた生徒もその意図を汲んで体操隊形を形成する。来賓からはその見事な機転に驚きの声上がる。

AM10:00 大縄跳び・1 梅は縄を回す生徒がタイマーを見ながら休憩時間を指示する。体力の強くない1年生にとってはとても大切だけど勇気のある作戦だ。2 梅はひたすら跳躍している。雑念がなく、跳ぶことに集中しているように見える。3 梅からは最後の運動会という思いの強さが伝わる。列が乱れず安定している。桃桜は予行のようにうまく続かず焦りが感じられる。なんとか気持ちを切り替えてほしい。どのクラスも最後の合図まで諦めずに全力を尽くしている。

昼休憩 午前の部終了 職員室に戻ると綱引きが実施できなかったことが残念だという声があった。昼食後にも生徒の残念がる様子の報告や実施できないかという訴えを聞く。プログラムの一番最後か、場所を朝礼台前の乾いたところにしては…と答える。綱引きの担当者はそれを受け、準備片付を考えると生徒会種目の前、観客席前でなら可能だと提案する。ただちに体育科、手の空いている教員がすぐに現場を確認し、ライン等の準備を始める。誰もが「やめること」ではなく「どうしたらできるか」を考えて動いている。

PM1:00 生徒会種目終了 着順では3位だった桃桜組がバケツの水量が一番多く残っていた。桃桜

組の生徒の顔に期待の表情が浮かぶ。結果は 3 梅と同点優勝。大縄跳びで悔しい思いをしていた分、喜びが爆発した。最後まで諦めなかった姿勢は立派だった。

PM1:30 大中行進 紅白対抗リレーの前に降雨レーダーで雨の予報を知り、生徒に周知する。行動を速やかにするよう協力してくれたおかげで最後まで演技できた。雨がパラつくものの表情・演技に乱れはなく堂々と前を見て歩き続ける姿に胸が熱くなった。「僕の前に道はない。僕の後ろに道はできる。」高村光太郎の「道程」を引用したアナウンスとともに大中行進は終わる。用務員さん、介助員さんも大中の卒業生で行進したという。5年前、正門横の「人」のモニュメントに上ったり、校庭隅を走り回ったりしていた子供達もこの行進の中にいるのだろうか？先輩たちが道を開き、次々とその時の大中学生が道をつないできた。去年、そして今年とコロナによって開催が危ぶまれたが、なんとかこの道を拓き続けることができた。大中行進は人の営みの象徴なのかもしれない。

こうして振り返ると、どの瞬間も全力を尽くして諦めない場面がありました。きっと、生徒のみんな、保護者の皆様、教職員たちの視点からはもっとたくさんのそのような場面を見ることができたことでしょう。語りつくせない一日となりました。

「力戦奮闘」今年の運動会のスローガンは見事に達成されました。

台風16号接近！もしものとき…どうしますか？

今年も雨による被害が出ています。7月に静岡県熱海市で発生した土石流では多くの死者を出してしまいました。また、8月には九州北部や中国地方で線状降水帯の豪雨による河川の氾濫や土砂崩れにより、大変な被害となりました。今週末には台風16号の接近が予想されます。中心付近の気圧が低く猛烈な強風が予想されます。早めの準備と早めの避難を心がけ、命を守る行動をしましょう。今年から避難勧告はなくなりました。避難指示が出たら速やかに避難場所へ移動しましょう。

【緊急時の連絡】一斉メールでお知らせします。アドレスの変更、追加登録はいつでも副校長・高木まで御相談ください。

【緊急時の引き取り】原則として保護者または緊急連絡先（生徒個人環境調査簿に記載）の方、保護者から指定を受けた方に引渡します。連絡が取れない場合は学校に留め置きます。

| | | |
|---|-----------------------------|--|
| 5 | 緊急安全確保 （警戒レベル4までには必ず避難！） |  <p>全体的方 高齢者や 障害のある方 危険な場所から 避難</p> |
| 4 | 避難指示 | |
| 3 | 高齢者等避難 | |
| 2 | 大雨・洪水・高潮注意報 （気象庁） | |
| 1 | 早期注意報 （気象庁） | |

行事から



◆HP「大中日記」毎日更新しています。
日々のタイムリーな話題を載せていきます。
ぜひご覧ください。

9月23日（祝）第68回運動会



オリンピック・パラリンピック教育のまとめ①

●オリパラ教育の講師として本校に来校され、ご指導いただいた皆さん●

- 1 平成29年10月25日 佐々木 則夫 さん
サッカー日本女子代表 前監督 国民栄誉賞受賞
- 2 平成30年12月14日 奥山 恵二さん 大中 OB
バルセロナオリンピック代表 天皇杯・全日本レスリング選手権 3連覇
- 3 令和 元年 6月12日 高橋 優子 さん
空手元世界チャンピオン
- 4 令和 元年11月12日 吉田 信一 さん
2016 パラリンピック リオデジャネイロ大会 卓球男子代表
- 5 令和 元年12月 3日 山崎 晃裕 さん
パラやり投げアスリート **2020 東京大会7位**
- 6 令和 2年 1月28日 大嶽 真人 さん
ブラインドサッカー 元セレッソ大阪選手・日大教授
- 7 令和3年1月22日 砲丸投げアスリート 佐藤 征平 さん トライアスロンアスリート 江田 佳子 さん
- 8 令和3年2月5日 パラアスリート 鹿沼 由理恵 さん
2010 パラリンピック バンクーバー大会 クロスカントリー7位
2016 パラリンピック リオデジャネイロ大会 自転車競技 銀メダル
- 9 (令和元年度) オリ・パラ教育 体力向上 エアロビクスインストラクター 田中 由美子さん
エアロビクス教室(4回実施) アクアビクス教室(1回実施)
- 10 (令和2年度) コーディネーションントレーニング推進校(2回来校、1回オンライン)
JACOT 副理事長 菅野 映 さん

●オリ・パラ教育をとおしてこれからの自分の生き方に生かそうと思ったこと、学んだこと●

(1年梅組)

- ・自分のやりたいことに全力で取り組む。 ・「運動をする！」ということが楽しくなった。
- ・何事にもあきらめずに目標に向かっていく姿がカッコよかった。
- ・これからの人生つらいことが起こっても頑張って乗り越えていきたいと思う。
- ・自分にも自信をもってやれるものがあつたらいいなと思った。 ・多様性を尊重すること。
- ・どんなにつらいことがあっても、今やっていることを続けていこうと思った。
- ・最後に大技を挑戦する人を見て、私もいろんなことに挑戦したいと思った。
- ・障害があるからスポーツができないのではなく、障害の壁を壊したのがパラリンピックなのだと思う。

(2年梅組)

- ・私より年下の方がメダルを取っていたので、私も勉強などで努力を怠らず、頑張りたい。
- ・1つの目標に向かって全力を尽くせる人は格好いいです。
- ・あきらめない強い意志をもっていれば、必ず何かしら実になるということを自分の人生に生かしたい。
- ・スポーツを一所懸命にやっている選手を見て、スポーツを知らない人が熱くなれるように、何事も全力で取り組んでいけばいつか誰かが評価してくれる。
- ・キャッチャーフライを両手で大事にとる場面から、アウト1つの重さや全員でつかんだチャンスを大切にするという意志を感じた。一つ一つを大切にしていきたい。
- ・八丈島に来てくれた人が入賞していたのですごいと思った。
- ・選手たちのあきらめない姿や金メダルをとって泣いている姿や悔し涙の姿などに感動しました。自分にもそんなことを思えるものに出会いたい。

(3梅・桜桃・教員は来月号へ)

9~10月

の予定

記録会（三原中会場）
進路説明会、保護者会、
音楽会等、新型コロナ感
染症対策のため、マスク
着用でお越しください。
また、受付での消毒にご
協力ください。



スクールカウンセラー来校日

9月29日（水）なし
10月 6日（水）
13日（水）
20日（水）
27日（水）

相談をご希望の方
は、副校長までご
連絡ください。

| | | |
|--------|---------|---------------------------------------|
| 9月 | 28日（火） | 生徒会役員選挙⑥ |
| 10月 | 2日（土） | 八丈管内中学校陸上競技大会（三原中） |
| | 4日（月） | 振替休業日 |
| | 5日（火） | 生徒会引継ぎ式（新生徒会発足） |
| | 6日（水） | 駅伝予選会（16:30～富士中） 専門委員会（後期最初・委員長選出） |
| | 8日（金） | 英語検定 |
| | 9日（土） | 土曜授業日 3年英語スピーキングテスト |
| | 14～15日 | 中間考査 |
| | 15日（金） | 進路説明会 3年保護者会 特別支援学級宿泊学習（三根小） |
| | 16日（土） | 校庭芝整備 8:00～9:00 特別支援学級宿泊学習（三根小） |
| | 18日（月） | 英単語力強化週間始 |
| | 20日（水） | 生徒総会⑤ |
| | 21日（木） | 八丈太鼓⑤3年 ⑥1年 |
| | 23日（土） | 漢字検定 苔テラリウム教室（P文化部） |
| | 25日（月） | スプリングコンテスト① |
| 28日（木） | 音楽会予行⑤⑥ | |
| 30日（土） | 音楽会 | |



PTA 運営委員会から

- ・9月18日の校庭整備に多くの保護者の皆様にご協力いただきありがとうございました。校庭の状態が心配でしたが、23日（祝）に無事運動会が行われ、本当によかったです。
- ・9月5日のP連ソフトボール・バレーボール大会は中止となりました。9月30日（木）に予定されているP連臨時理事会で今後の行事の有無および実施の場合の日程について検討します。ご意見がありましたらPTA役員までお願いします（会長・菊地 大輔）。

★ お知らせ ★

○記録会（三原中）10月2日（土）9:15～14:20

来校の際の駐車場について

- ①三原中学校駐車場 ②三原小学校駐車場
③松代自動車横空き地 ④中之郷運動場
*なるべく乗り合わせてご来場ください。
*マスク着用をお願いします。

新型コロナ感染症対策（トイレ消毒）

感染リスクが比較的高いとされている学校の
トイレ・洗面所の消毒を9月1日より毎週水曜
日に行っています（来年3月末まで）。この業
務をシルバー人材センターから派遣された2名
の方にいつもより丁寧に清掃・消毒を行って
いただいています。